

QUE LA ESPERANZA

**QUE LA ESPERANZA

OS LLENE DE ALEGRÍA»

[Rm 12,12]

Horarios de la Jornada

9.30	Acogida y recogida materiales
10.00	Bienvenida a la Jornada
10.15	Oración
10.30	Presentación del Plan de Curso 2023-2024
10.50	Saludo a las personas invitadas
11.00	Ponencia
11.45	Turno de palabras
12.15	Descanso
12.30	Eucaristía
13.30	Lectura del Manifiesto
14.00	Comida de hermandad
15.30	
16.15	Mesa Redonda- Espacio de Memoria
17.30	Vídeo 70 aniversario
17.45	Danzas y fin de fiesta



De nuevo empezamos el curso con la Jornada General, pero en esta ocasión llegamos a una fecha muy especial, ya que cumplimos los 70 años de historia de nuestro movimiento, ique son unos pocos! Por este motivo, el próximo arranque del curso será muy especial para todos y todas nosotros y el horario habitual ha sido modificado para incluir más espacios de memoria y fiesta.

La oración que ha preparado la zona del Maresme abrirá paso a la presentación del Plan de Curso y, a continuación, a la ponencia central de este 70 aniversario, que protagonizará Teresa Forcades, doctora en Medicina y Teología y hermana de la Orden de San Benito de Montserrat. Precisamente, en la línea del lema del Plan de Curso, **Que la esperanza os llene de alegría** (Rm 12,12), Teresa Forcades nos hablará sobre la esperanza y la alegría que deben identificarnos como personas seguidoras de Jesús en todo momento y, de manera especial, en nuestro mundo. Posteriormente, celebraremos la Eucaristía que ha preparado la Zona Montserrat y leeremos el manifiesto de la Jornada, a cargo de la diócesis de Orihuela-Alicante.

Por la tarde, una comisión especialmente creada para rememorar los 70 años de vida de ACO ha organizado diferentes actividades y algunas sorpresas. Después de comer habrá la actuación musical del grupo Llar de Folk y de la coral Dum. También dedicaremos un espacio de memoria a la historia de nuestro movimiento, que contará con diferentes testimonios de militantes con un largo recorrido en ACO. Durante toda la Jornada, tendremos la ayuda logística de las compañeras y compañeros de la zona Besòs. iY la clausura de esta 70ª Jornada General nos hará bailar a todo el mundo!

iDeseamos que la Jornada, a la que te invitamos a participar durante todo el día o en los momentos que te vaya bien, nos sirva para celebrar y disfrutar lo que somos con gozo y que nos predisponga anímica y espiritualmente para encarar el curso en el que se cumple el 70 aniversario de ACO!.

El Comitè Permanente

Oración de la mañana

Preparació: zona Maresme

CANTO DE ENTRADA

Dios tiene nombre: Él está siempre con su pueblo, solidario de los pobres y oprimidos, conciencia y clamor en los profetas haciendo memoria contra tantos olvidos.

Cuarenta años por el desierto, Egipto atrás, haciendo camino, el horizonte virgen delante: libertad, que todo es fiesta en la asamblea, tierra nueva, que el pueblo va creando.

Somos tentados de volver a la vieja esclavitud: los viejos ídolos son dulces de añorar... Pues seguir al Espíritu quiere decir siempre inventar nuevamente, recomenzar.

> Pero el nuevo pan, lo pasta un pueblo que trabaja, el sudor mana alegre si es por todos; leche y miel brotará de la tierra, olivos y palmas sacarán brotes.

Y Jesús nos dirá: "Conviene que sea", y abrirá al cielo las ramas de la cruz, y los claveles llevarán sangre de su Calvario y la vida de todos tendrá este precio

SALMO

Salmo 62, 2-9

Oh Dios, eres mi Dios, al amanecer te busco. Todo yo tengo sed de ti, por ti se desvive mi corazón en tierra enjuta, sedienta, sin agua.

Yo te contemplaba en el santuario, quería verte glorioso y poderoso; el amor que me tienes es mejor que la vida, por eso mis labios te alabarán.

Toda la vida yo te bendeciré y levantaré las manos invocando tu nombre: saciado de lo bueno y lo mejor, te alabaré con gozo en los labios.

Cuando desde la cama te recuerdo. paso las noches pensando en ti, porque has sido mi ayuda, y soy feliz a la sombra de tus alas.

A ti está unida mi alma. me sostiene tu mano.

TEXTO

El celo evangélico es el apoyo en que se basa el anuncio, y los pregoneros son un poco como los pies del cuerpo de Cristo que es la Iglesia. No hay anuncio sin movimiento, sin "salida", sin iniciativa. Esto quiere decir que no hay cristiano si no hay camino, si el cristiano no sale de sí mismo para ponerse en marcha y llevar un anuncio. No hay anuncio sin movimiento, sin camino. No se anuncia el Evangelio estando parados, encerrados en un despacho, ante un escritorio o ante un ordenador discutiendo como "leones al teclado" y sustituyendo la creatividad del anuncio con el copia-y-pega de ideas aquí y allá. El Evangelio se anuncia moviéndose, caminando, yendo.

La palabra utilizada por Pablo para indicar el calzado de quien lleva el Evangelio, es una palabra griega que expresa prontitud, preparación, dinamismo. Es lo contrario de la desidia, incompatible con el amor. De hecho, en otro lugar Pablo dice: «No seáis perezosos en el celo; en cambio, sed fervientes en el espíritu, servid el Señor» (Rm 12,11).

(Papa Francisco, 12 de abril de 2013)

MOMENTO DE SILENCIO

PADRENUESTRO (CANTADO)

Eucaristía

PRESENTACIÓN

Empezamos ahora la eucaristía. Hoy estamos aquí porque hace 70 años un grupo de personas inició un camino que, desde el mundo obrero, unía evangelio y vida.

Después, otros militantes tomaron el relevo hasta llegar a nosotros. Será esta celebración un buen momento para recordarlos a todos y dar gracias de su testimonio y para ponernos de nuevo ante el Padre para que este compromiso siga siendo señal estimulante de la presencia de Dios en nuestros ambientes.

CANTO DE ENTRADA

Germans, hem arribat dels quatre punts de l'horitzó, som aquí, Senyor. Germans, hem arribat dels quatre punts de l'horitzó amb el Senyor.

- 1. Pels camins del món hem seguit una crida, hem portat al front tot el pes del sol, hem sofert sovint el dol que duu la vida, hem ofert només amistat i consol.
- 2. Pels camins del món un amor ens convida, hem portat al cor la set d'arribar, hem sofert sovint desamor i mentida, hem ofert només el perdó de germà.
- 3. Ara som tots junts al voltant de la taula, no portem sinó la pols del camí vós ens heu donat, amb la vostra paraula, menjar el vostre pa i l'amistat compartir.

Germans, hem arribat dels quatre punts de l'horitzó, som aquí, Senyor. Germans, cantem la joia de ser junts amb el Senyor tots el germans.



RITOS INICIALES

ACTO PENITENCIAL (Cantado)

Pietat!

Tingueu pietat de tots nosaltres! Les culpes se'ns emporten com el vent, les culpes se'ns emporten com el vent... (2)

Oh Senyor! las culpas nos arrastran como el viento, ten piedad de todos, ten piedad, ten piedad de todos, ten piedad... (2)

LITURGIA DE LA PALABRA

Primera lectura

Lectura del primer libro de las crónicas (1Cr 15,3-4.15-16;16,1-2)

Por aquel entonces, David reunió en Jerusalén a todo el pueblo de Israel, para trasladar el arca del Señor al lugar que le había preparado. Reunió también a los descendientes de Aharon y los levitas.

Los levitas llevaban en el hombro el arca de Dios con las barras, tal y como lo había mandado Moisés, de acuerdo con las órdenes que había recibido del Señor. David encargó a los jefes de los levitas que colocaran a sus hermanos cantores, con sus instrumentos, las arpas, las liras y los tambores, y que entonaran cantos de alegría.

Los levitas llevaron el arca de Dios y la pusieron en el tabernáculo que David le había hecho preparar. Después, en la presencia de Dios, ofrecieron holocaustos y víctimas de comunión.

Cuando David hubo terminado de ofrecer estos sacrificios, bendijo al pueblo en el nombre del Señor.

Palabra de Dios

Salmo responsorial 27

R. (Todos juntos) El Señor me ha ensalzado y ha puesto sobre mi cabeza una corona resplandeciente.

El Señor me ilumina y me salva, ¿quién me puede dar miedo? El Señor es el muro que protege mi vida, ¿quién me puede estremecer?

Aunque acampara contra mí todo un ejército, mi corazón no temería; por mucho que me declararan la guerra, yo me sentiría confiado. **R.**

Algo he pedido al Señor, y lo deseo con toda el alma: poder vivir en la casa del Señor todos los días de la vida, para disfrutar de la estima del Señor y velar por su templo. **R.**

Él me esconde a su lado, en días de desgracia; me encubre dentro del cobijo de su casa, me encamina a la roca inaccesible. **R.**

Aleluya de al·leluia (TAIZÉ) (Cantado)

Al·leluia, al·lelu, al·leluia, Al·leluia, al·leluia! Al·leluia, al·lelu, al·leluia, Al·leluia, al·leluia!

Evangelio (Lc 11,27-28)

Lectura del Evangelio según San Lucas

En aquel tiempo, mientras Jesús hablaba, una mujer gritó entre la gente: «Afortunadas las entrañas que os llevaron y los pechos que os criaron». Pero Jesús le respondió: «Más bien afortunados los que escuchan la palabra de Dios y la guardan».

Palabra del Señor

Homilía

Oraciones

Respuesta a las oraciones (Cantado)

Tots alhora, us ho demanem, escolteu el nostre clam Senyor.

- Por los que nos dan trabajo y por los que organizan el trabajo en las fábricas, en las oficinas, en los hospitales, en las escuelas o en el campo. OREMOS AL SEÑOR.
- Por nuestros compañeros, por los que trabajan ahora con nosotros o con quienes hemos trabajado anteriormente, por los clientes de nuestras empresas y nuestros proveedores. OREMOS AL SEÑOR.
- 3. Por los diferentes sectores de actividades en nuestro país, por los campesinos, ganaderos y pescadores, por los obreros metalúrgicos y de la construcción, por los transportistas, repartidores y los tenderos, por el personal sanitario y educativo, por los policías, los periodistas y los que trabajan en las administraciones. OREMOS AL SEÑOR.
- Por los sindicatos de trabajadores, para que garanticen unos salarios justos y una vida digna para todos los trabajadores. OREMOS AL SEÑOR
- 5. Por los inmigrantes, especialmente los inmigrantes clandestinos que trabajan entre nosotros y para nosotros en puestos de trabajo difíciles, sin protección alguna. Por sus familias y sus hijos. OREMOS AL SEÑOR.
- 6. Por los enfermos, por los parados, por los que no pueden trabajar, por los agotados, por quienes el trabajo ha minado la salud, por los que sufren acoso o malos tratos en el trabajo. OREMOS AL SEÑOR.
- 7. Por ACO en su 70 aniversario, que siga dando frutos de esperanza a la clase obrera, tal y como lo ha venido haciendo durante estos años. OREMOS AL SEÑOR.

LITURGIA DE LA EUCARISTÍA

Santo (Cantado)

Santo, santo, santo es el Señor, Dios del universo. Llenos están el cielo y la tierra de tu gloria. Hosanna en el cielo. Bendito el que viene en nombre del Señor. Hosanna en el cielo.

RITO DE LA COMUNIÓN

Padre nuestro Kairoi (Cantado)

Padre nuestro que estás en el cielo, santificado sea tu Nombre; venga a nosotros tu Reino; hágase tu voluntad en la tierra como en el cielo. Danos hoy nuestro pan de cada día; perdona nuestras ofensas, como también nosotros perdonamos a los que nos ofenden; no nos dejes caer en la tentación, y líbranos del mal.

CANTO DE LA PAZ

"Sigui la pau"
Sigui la pau amb nosaltres (3)
que resplendeixi sempre, sempre en tots la pau.
Sea la paz con nosotros (3)
que con nosotros siempre, siempre sea la paz.
Que veña a paz a nosa terra (3)
que a nosa terra, terra, terra veña a paz.
Bakea beti gurekin (3)
bakea beti, beti, beti gurekin.

Canto de comunión

"Tú has venido a la orilla"

Tú has venido a la orilla. no has buscado ni a sabios ni a ricos, tan sólo quieres que yo te siga. SEÑOR, ME HAS MIRADO A LOS OJOS, SONRIENDO HAS DICHO MI NOMBRE, EN LA ARENA HE DEJADO MI BARCA. JUNTO A TI BUSCARE, OTRO MAR. Tú sabes bien lo que tengo, en mi barca no hay oro ni espadas, tan sólo redes y mi trabajo. Tú necesitas mis manos. mi cansancio que a otros descanse, amor que lleva seguir amando. Tú pescador de otros lagos, ansia eterna de almas que esperan, amigo bueno que así me llamas.

"Senyor, es fa tard"

SENYOR, ES FA TARD: SENYOR, ES FA TARD, OH. QUEDA'T AMB NOSALTRES, DONA'NS SEMPRE D'AQUEST PA. DONAN'S SEMPRE D'AQUEST VI. Pa de tots, pa de franc, pa de lluita, pa de sang, pa de molts, pa de pau, pa rebel, pa suau. Vi de festa, vi de goig, vi d'angoixa, vi de molts, vi de festa, vi de goig, vi de vida, vi d'amor.

Pa d'amor, pa de Déu, pa de l'home, mort en creu, pel combat, pel repòs, pa vivent, pa amorós. Vi de riure, vi de plor, vi de vida, vi de foc, Aliança d'un Déu bo, vida eterna, oh, gran do.

DESPEDIDA

Canto de despedida

Marxem en pau per les places pels carrers del món. Marxem en pau per les places, un nom portem al front: hem de cantar l'esperança que és alba d'un demà; hem de mostrar, estimant-nos, que el món nou ve ja. Marxem en pau per les places, diguem tot el que hem vist, sense por

MAGNIFICAT (Kairoi)

Proclama mi alma la grandeza de Dios, se alegra mi espíritu en Dios, mi Salvador. Porque ha mirado la humildad de su sierva. Desde ahora me felicitarán todas las generaciones.

Porque el Poderoso ha obrado y hace maravillas en nosotros. Grande es su amor, para todos; grande es su amor y por siempre; grande es su amor, uh...

Hace proezas con su brazo, dispersa a los soberbios y con todo el corazón ensalza a los humildes, llena de bienes a los pobres. Su promesa por siempre durará, como dijo a nuestros padres.

Manifiesto 2023

Vivir desde y con Jesús, para transformar el mundo con esperanza

Preparación: ACO Diócesis Orihuela-Alicante

INTRODUCCIÓN

El análisis de la realidad actual y todo lo que sucede en el mundo lo podemos realizar desde muchos puntos de vista y varias perspectivas.

La visión de los principales retos que tenemos, que es lo que nos preocupa, no tiene nada que ver según a quién va dirigido o desde qué perspectiva se realiza.

Así pues, conceptos como: inflación subyacente, crecimiento del PIB, deceleración económica global, control de déficit estructural, reglas fiscales... se aplican en contextos macroeconómicos que poco se acercan a las necesidades y preocupaciones de la gran mayoría de las personas.

Nuestras vecinas y vecinos, familiares, compañeras y compañeros de trabajo, gente de nuestros barrios y poblaciones y, por supuesto, nuestras hermanas y hermanos de otros países más desfavorecidos, tienen otras preocupaciones.

No llegar a fin de mes o el elevado coste de la vida (en el caso de las familias de clase media-baja) en otros casos, lo que preocupa es sobrevivir día a día. Esa es la realidad de muchas personas.

¿QUÉ ESTÁ PASANDO EN LA ACTUALIDAD?

Tenemos muchísimos retos importantes:

- · La crisis migratoria, que vive su gran drama en el Mediterráneo ante unas autoridades y políticas europeas incapaces de gestionarlo y dar respuesta, donde la gente intenta buscar una vida meior huvendo de la hambruna (más de 250 millones de personas en todo el mundo sufrieron inseguridad alimentaria, según el informe de la ONU de 2022) y de las guerras (9 golpes de estado por levantamientos militares en África en los últimos tres años, más otros intentos frustrados). También huyen de la violencia en sus países de origen por la alta tasa de homicidios (en Centroamérica se registraron más de 9.737 muertes en 2022, según informe de ACNUR). "iEl ideal de la primera comunidad cristiana parece muy alejado de la realidad actual! Para que la migración sea una decisión realmente libre, es necesario esforzarse por garantizar a todos una participación equitativa en el bien común, el respeto de los derechos fundamentales y el acceso al desarrollo humano integral. Sólo así se podrá ofrecer a cada uno la posibilidad de vivir dignamente y realizarse personalmente y como familia. Está claro que la tarea principal corresponde a los países de origen y a sus gobernantes, llamados a ejercitar la buena política, transparente, honesta, con amplitud de miras y al servicio de todos, especialmente de los más vulnerables. Sin embargo, aquellos han de estar en condiciones de realizar tal cosa sin ser despojados de los propios recursos naturales y humanos, y sin injerencias externas dirigidas a favorecer los intereses de unos pocos. Y allí donde las circunstancias permitan elegir si migrar o quedarse, también habrá de garantizarse que esa decisión sea informada y ponderada, para evitar que tantos hombres, mujeres y niños sean víctimas de ilusiones peligrosas o de traficantes sin escrúpulos" (Mensaje del papa Francisco para la 109ª Jornada mundial del migrante y del refugiado)
- El coste de la vida actual, donde muchas familias sufren unas condiciones tan precarias, que les dificultan poder acceder a los productos de necesidad más básicos o que sufren "pobreza energética".
- · El escalofriante aumento de la violencia machista (que se niega desde

determinados grupos políticos, que además tienen responsabilidades de gobierno en ayuntamientos y algunas comunidades autónomas). Sobre todo, es muy preocupante observar cómo no es una realidad propia de individuos que se han quedado en el pasado o cuya educación cultural es de otra época, sino que se vive en aumento desde personas más jóvenes, fruto de una sobreexposición y dependencia de las redes sociales y las nuevas tecnologías, donde paradójicamente tenemos la posibilidad de estar más conectados que nunca y sin embargo es cuando más solas y solos nos sentimos.

- El inmenso reto del cuidado del bien común y de nuestro planeta, desde una perspectiva de respetar los recursos que tenemos y que se repartan desde la óptica de la equidad y justicia social. Un mundo donde proliferan las desigualdades sociales, también en la crisis climática que vivimos.
- Recientemente, en la tremenda tragedia fruto de una catástrofe natural como el terremoto sufrido en el pueblo vecino de Marruecos o inundaciones en Libia, hemos podido constatar cómo la desgracia se ceba siempre con las más desfavorecidas y desfavorecidos, y donde la tragedia es mucho mayor en la población que malvive en viviendas construidas con material más pobre y de baja calidad.
- · Vivimos una verdadera crisis de valores, donde desde determinadas corrientes de opción se potencia el individualismo ("lo primero eres tú", "cuídate"...) mientras va perdiendo fuerza la solidaridad, el servicio a los demás, y todos aquellos valores que significan superar el egocentrismo y salir de uno mismo. Paradójicamente se ha deteriorado la salud mental y emocional de las personas. En una búsqueda excesiva y patológica de la felicidad ficticia y muy superficial, no somos capaces de gestionar las frustraciones, los fracasos y aprender de las situaciones negativas.

HAY MOTIVOS PARA LA ESPERANZA

Para vislumbrar esta situación que nos puede llegar a desanimar y mantenernos en la inacción, la Doctrina Social de la Iglesia nos orienta en la reflexión y en la conducta de las personas desde ser y sentirnos comunidad y en la inmensa y bella tarea de construir un orden social justo y fraterno.

Desde el testimonio de tantas personas y desde la luz del evangelio y el mensaje de Jesús, somos invitados a la transformación. Verdaderamente seremos transformadores y nos transformaremos cuando somos capaces de salir de nosotros mismos y vivir desde y con Jesús de Nazaret. A pesar de la situación actual, de lo que estamos viviendo como sociedad, hay motivo para la Esperanza. Este es el lema elegido para el curso actual 2023/2024, en el último Comité General: Que la esperanza os llene de alegría (Rm 12,12).

"La esperanza cristiana es una virtud humilde que nos ayuda a no ahogarnos en las dificultades de la vida" (palabras del papa Francisco).

"Si tenemos esperanza, confiaremos en las promesas de Dios; tendremos la certeza interior de que si hacemos 'obras justas' recibiremos nuestro 'galardón', sí, la paz en este mundo y la vida eterna en el mundo venidero" (D. y C. 59:23).

